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Каждый раз, когда я знаком-
люсь с представителями на-

шей диаспоры в других стра-
нах, особенно с самыми актив-
ными из них, меня поражает 
их осознанная готовность де-
лать, невзирая ни на что, все, 
что могло бы способствовать 
росту имиджа исторической 
родины. Эти люди подобны 
настоящим маякам, освеща-
ющим путь всем остальным. 
Как правило, они успешны не 
только в волонтерской и об-
щественной работе, за кото-
рую не получают денежного 
вознаграждения, но и в про-
фессиональном плане, ввиду 
своего перфекционизма, так-
же покоряют одну вершину 
за другой.

Афет ИСЛАМ, 
«Бакинский рабочий»

Сегодняшняя героиня моего 
интервью, еще живя в Азербайд-
жане, была известной радио- и те-
леведущей радиостанции 106 FM 
Lider, телеканалов ABA, Lider, Space, 
снималась в кинофильмах и кли-
пах. После переезда в США она 
поняла, как мало знают здесь об 
Азербайджане, и поставила себе 
цель - хотя бы в штате Миннесота, 
где она проживает, познакомить 
американцев со своей историче-
ской родиной. Поэтому накану-
не важных исторических событий 
и дат она устанавливала в горо-
де билборды с азербайджанской 
символикой. В 2018 году Г.Мусе-
ви-Кришнан учредила Ассоциацию 
дружбы Азербайджан-Миннесо-
та и в рамках этой организации 
осуществила множество серьез-
ных проектов, благодаря которым 
во многих городах штата о нашей 
стране уже знают не понаслышке. 
А в этом году она побила своео-
бразный рекорд среди азербайд-
жанцев, приняв участие в пяти (!) 
американских фестивалях, прово-
дившихся в разных городах. Были 
приглашения и на другие фести-
вали, но она просто физически не 
смогла бы в них участвовать, буду-
чи матерью двух очаровательных 
детишек. Очень надеется, что дети 
перенимут ее опыт и применят его 
в будущем. Можно сказать, что, по 
сути, свои проекты она реализу-
ет одна, благо Госкомитет по ра-
боте с диаспорой Азербайджана 
поддерживает все ее начинания.      

Согласно решению госкомите-
та, она возглавила азербайджан-
скую диаспору в штате Миннесота, 
и все, чем она занимается, доста-
точно серьезные вещи, требующие 
большой ответственности. Неуди-
вительно, что недавно наша сооте-
чественница была награждена ме-
далью госкомитета, хотя считает, 
что работу, которую она ведет для 
Азербайджана в Миннесоте, ме-
далями не измерить. Это правда, 
потому что ее работа - это глубо-
кая связь с корнями, радость по-
стижения глубин своего проис-
хождения, культуры и традиций, 
а простое «спасибо» и поддерж-
ка  мотивируют ее на новые за-
дачи и цели.

Гюнель Мусеви-Кришнан, звез-
да азербайджанского телеэкрана 
начала нулевых - гостья нашей га-
зеты, и наш разговор возвраща-
ет нас в события почти 20-летней 
давности: 

- В Азербайджане вы были вос-
требованной телеведущей и ак-
трисой, но оставили все и уеха-
ли за океан, где все начали с нуля. 
Что сподвигло вас на столь рез-
кий поворот судьбы? 

- Я была больше телеведущей, 
нежели актрисой, хотя очень лю-

била актерскую работу, но в кон-
це 90-х начинала с КВН. А к пере-
езду в Штаты меня побудила моя 
семья, которая давно планирова-
ла это событие, т.е. они все уехали, 
а я осталась одна в Азербайджа-
не и поняла, что для меня родина 
- там, где находятся мои родные 
и близкие люди. Так я оказалась 
в США. 

- Какое образование вы полу-
чили на родине? В США вы обу-
чались в области здравоохране-
ния и работали в клинике. Всег-
да ли зигзагообразен диапазон 
ваших интересов?

- Я - филолог английского язы-
ка и литературы, но, несмотря на 

знание языка, на новом месте все 
равно приходится начинать с нуля, 
как бы громко это ни звучало. Пер-
вое образование бакалавра в США 
я получила в 2012 году в Metropolitan 
State University по специальности 
«детская психология». Потом была 
магистратура MBA «менеджмент» 
с фокусом на здравоохранение, ра-
ботала в клинике, но после панде-
мии больше не работаю. Вы правы, 
зигзаги разводили меня в разные 
стороны, и мне приходилось опре-
делять наиболее желанную сферу 
деятельности, которой я хотела бы 
заниматься в Америке. Я начала 
расширять свой кругозор, ведь все 
требует времени и энергии. Хоте-
лось, чтобы было более адекват-
ное занятие, не требующее моего 
переезда из Миннесоты в другой 
штат. Так я остановилась на бизне-
се, благо, полученное в магистра-
туре образование давало мне эту 
возможность.    

- Но и про журналистскую ра-
боту вы при случае не забывае-
те, беря интервью и публикуя их 

в соцсетях и американских изда-
ниях. Что вы черпаете для себя 
в столь широких и разных сфе-
рах приложения своей активно-
сти и самореализации?

- Как раз мой опыт в тележур-
налистике очень мне здесь и по-
мог, когда я начала работать в ас-
социации, связываться с журнали-
стами, понимать, что они от меня 
хотят и что я могу им дать. Этот 
опыт принес мне успех в установ-
лении контактов с журналистами 
и представителями местных медиа.

- Вы упомянули о бесплатных 
танцевальных семинарах Ляман 
ханым Хендрикс. Как американ-
цы относятся к ним и кто они эт-

нически, только ли наши сооте-
чественники?

- Ляман ханым - талантливый 
хореограф, танцовщица и педагог, 
проживает в Техасе. Эта идея по-
могает пропагандировать наши 
танцы и музыку. Мы создали он-
лайн-курсы азербайджанских тан-
цев и договорились, что в случае 
успешного начинания продолжим 
курс. Оказалось, что американцы 
проявили не меньше интереса к на-
шим танцам, чем соотечественни-
ки, что очень радует. Благодаря Ля-
ман ханым на недавнем фестивале 
культуры мы представили наши 
национальные танцы, но не нашли 
танцоров, поскольку нам сообщи-
ли об этом буквально за несколько 
дней до начала, и я подумала: а по-
чему бы мне самой не выступить 
и не представить их? Я попросила 
Ляман ханым научить меня пра-
вильно танцевать, и она букваль-
но за несколько дней подготови-
ла меня к композиции на музыку  
«Аг чичяйим». Танец имел успех 
и у наших соотечественников, и у аме-

риканцев. Онлайн-классы по тан-
цам очень эффективны, я испы-
тала это на себе, что еще больше 
укрепило меня в намерении со-
здать сеть таких курсов. Первый 
наш курс уже завершился, и если 
будут желающие, особенно среди 
соотечественников США и Кана-
ды, мы его продолжим.   

- Расскажите, пожалуйста, о наи-
более важных проектах, реали-
зованных в США и программах 
вашего участия в фестивалях. 

- С момента создания обще-
ственной организации в Минне-
соте мы реализовали множество 
разных проектов, и одним из са-
мых важных мотивов было жела-
ние создать политико-дипломати-
ческие отношения с государствен-
ными деятелями, сотрудниками 
мэрии разных городов и другими 
представителями власти. Я позна-
комилась с четырьмя мэрами, на-
ладила с ними хорошие отноше-
ния, а с губернатором Миннесоты 
подписала в 2020 году проклама-
цию о признании Дня геноцида 
Ходжалы. Это был серьезный ди-
пломатический ход в разгар вто-
рой Карабахской войны…

- Ваша общественная рабо-
та связана с людьми. Трудно ли 
мотивировать их не оставать-
ся в тени американской жизни 
и поднять голос в защиту своей 
исторической родины?

- Признаюсь, это очень нелегко, 
приходится находить весомую ар-
гументацию и мотивацию, чтобы 
привлечь их к общественной ра-
боте. На специальной платформе 
я анонсирую будущие мероприя-
тия, и желающие приходят, чтобы 
в них поучаствовать. Также решила 
сконцентрироваться на диплома-
тических отношениях между азер-
байджанцами и представителями 
властей Миннесоты, потому что 
для меня главное - пропаганда моей 
исторической родины, поиск источ-
ников, где я могу делиться нашими 
традициями, историей - фестива-
ли, интервью, галереи и т.д. Роль 
пропаганды существующих реалий 
Азербайджана очень важна и се-
рьезна, ею нужно заниматься не 
от случая к случаю, а постоянно. 
Что бы я ни делала, работа при-
носит радость и удовлетворение 
не только мне, но и моему окру-
жению. Каждая встречная улыб-
ка - мой успех! Жизнь дает очень 
много шансов, чтобы проложить 
путь к желаниям и целям, это - 
знаки судьбы, просто их надо на-
учиться видеть!

- Руководитель общины, ли-
дер диаспоры, организации… Ка-
ким он, по-вашему, должен быть? 
Хотя на примере вашей неутоми-
мой работы и глубокой заинте-
ресованности в диаспорской де-
ятельности ответ очевиден. Тем 
не менее…

- Должно быть понимание це-
лей, нужны сплоченность с сооте-
чественниками, исходящая из люб-
ви к исторической родине и нации, 
стремление представить другим 
народами реальную и правдивую 
информацию об Азербайджане. 
В мире очень много ложной и ком-
прометирующей нашу страну ин-
формации, исходящей от веролом-
ных соседей, льющих свою грязь, 
в которой они погрязли, на нас. 
Я предоставляю землякам в Мин-
несоте шанс показать нашу Роди-
ну во всей ее красе, а для этого 
нужно осознавать себя азербайд-
жанцем и реализовывать ту мис-
сию, которая возложена на всех 
нас, где бы мы ни жили. Быть па-
триотом, быть азербайджанцем - 
большой труд... 

СООТЕЧЕСТВЕННИКИ

И один 
в поле воин…

Гюнель Мусеви-Кришнан: Быть патриотом, 
быть азербайджанцем - большой труд 
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Я предоставляю землякам в Миннесоте шанс 
показать нашу Родину во всей ее красе, а для 
этого нужно осознавать себя азербайджан-
цем и реализовывать ту миссию, которая 
возложена на всех нас, где бы мы ни жили 

Как и во многих государствах 
мира, и в нашей стране по-

ложено начало формирова-
нию совершенно нового рын-
ка - экологического, на кото-
ром, очевидно, в ближайшие 
десятилетия будут сосредото-
чены крупные финансовые 
ресурсы. 

Галия АЛИЕВА,
«Бакинский рабочий»
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Отметим, что информация о нем 
на азербайджанском и английском 
языках была размещена в «Вики-
педии» буквально несколько дней 
назад - 22 августа. Организацион-
ную поддержку этому проекту ока-
зал отдел электронной академии 
Президиума НАНА.

По мнению заведующего лабо-
раторией экологии почв Институ-
та микробиологии Министерства 
науки и образования, действитель-
ного члена Европейской академии 
естественных наук, доктора биоло-
гических наук Наримана Исмай-
лова, умело проводимая экологи-
ческая геополитика поможет нам 
выжить в этом сложном мире, где 

с каждым годом наблюдается прак-
тически все более острая борьба 
между государствами и группами 
государств за обладание мировы-
ми природными ресурсами (глав-
ным образом энергетическими), 
сопровождающаяся ростом гло-
бальной экологической напряжен-
ности. Для этого у нас есть все: тер-
ритория Азербайджана, занимая 
45,6% всего Южного Кавказа, явля-
ется одним из центров стабилиза-
ции окружающей среды в регионе. 

Не утратив исходной 
продуктивности 

Кроме того, в стране почти 500 
тыс. га земель относятся к так на-
зываемой «дикой природе», вклю-
чая заповедники, заказники, наци-
ональные парки, расположенные 
в основном в предгорных и гор-
ных районах Большого и Малого 
Кавказа. Это экосистемы, которые 
не снизили исходной биопродук-
тивности и не утратили исходно-
го биоразнообразия. 

Более того, проводимые Ми-
нистерством экологии и природ-
ных ресурсов (МЭПР) и другими 
организациями (например, азер-
байджанским представительством 
Фонда дикой природы и другими 
экологическими НПО) широко-
масштабные работы по закладке 
лесных массивов в стране свиде-
тельствуют об обратном.

Создаст условия для развития 
экотуризма и будет способство-
вать росту занятости населения 
в северном регионе страны и пер-
вый на Южном Кавказе биосфер-
ный резерват, который планиру-
ется создать в рамках совместного  
(МЭПР + Министерство эконо-
мического сотрудничества и раз-
вития Германии) проекта на базе 
Загатальского государственного 
природного заповедника. В рамках 
проекта будут проложены специ-
альные тропинки и установлены 
пункты наблюдения для того, что-
бы без ущерба флоре и фауне на-
слаждаться природными красота-
ми. В отличие от заповедника вход 
в биосферный заповедник будет 
открыт для экотуристов.

Напомним, что биосферные 
резерваты функционируют в Тур-
ции, России и Беларуси, что безу-
словно стимулирует экологический 
и сельский туризм в регионах, соз-
дает условия для повышения со-
циально-экономического благо-
состояния населения. В Загаталь-
ском биосферном резервате будет 
создана современная инфраструк-
тура, он будет обеспечен альтер-
нативными и возобновляемыми 
источниками энергии.

ИССЛЕДОВАНИЯ

Умная геоэкология
Территория Азербайджана является  

одним из центров стабилизации  
окружающей среды в регионе

В стране почти 500 тыс. 
га земель относятся к так 
называемой «дикой при-
роде», включая заповедни-
ки, заказники, националь-
ные парки, расположенные 
в основном в предгорных 
и горных районах Боль-
шого и Малого Кавказа. 
Это экосистемы, кото-
рые не снизили исходной 
биопродуктивности и не 
утратили исходного био-
разнообразия
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Турецкий телеканал TV8 при 
поддержке Государственного 
агентства по туризму (ГАТ) 
посвятил Азербайджану оче-
редной выпуск кулинарного 
конкурса MasterChef Türkiye.

Как сообщили АЗЕРТАДЖ 
в ГАТ, в выпуске, снятом на фоне 
панорамы города Баку на терри-
тории Нагорного парка, коман-
да приготовила различные блю-

да азербайджанской кухни.
В программе рассказывается об 

азербайджанских блюдах и спо-
собах их приготовления, а также 
в рамках программы представлены 
кадры прекрасных панорам Баку 
и Карабаха.

Азербайджанский выпуск 
MasterChef Türkiye вышел в эфир 
на турецком телеканале TV8 24 ав-
густа в 21.00 по бакинскому вре-
мени.

Гастрономические горизонты
MasterChef Türkiye посвятил очередное шоу Стране огней
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